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烟台的那些“ ”网红

9月13日下午，由烟台市总
工会、烟台市卫生健康委员会、烟
台传媒集团联合主办的2024年
度“温暖一线 关爱健康”——医
疗专家“送健康”活动，走进烟台
市公安局高速公路交通警察支
队，为民警辅警进行了健康讲座
和义诊。

参加本次活动的医疗单位
包括：烟台市芝罘区妇幼保健
院、医星康源体检中心、烟台白
石肛肠医院、洛神口腔等，涉及
内科、妇科、理疗科、口腔科、健
康管理科等多个业务科室，10
余名专家和医护人员参加义诊。

在健康讲座现场，神经内科
专家、医学博士张爱花，围绕“情
绪健康对身体健康的重要性”和

“心梗心猝风险评估和精神压力
评估”两方面内容，为民警辅警
讲解了情绪健康对身体健康的

重要性。
义诊现场，高速交警们针对

各自的健康状况，向医护人员进
行了详细的咨询。大家对于医
护人员丰富的医疗知识与专业
的技术素养，给予了一致认可与
好评。

“高速交警的健康是保障
工作正常开展的基础，感谢市
总工会、市卫生健康委员会、烟
台传媒集团等单位对我们工作
的支持。本次活动，不仅为民
警辅警提供了专业的医疗服
务，也为他们提供了个性化的

健康建议，提高了民警辅警对
自身健康状况的关注度。”烟台
市公安局高速公路交通警察支
队政委邹鹏介绍。

采访中，专家表示：高速交
警的工作环境往往伴随着噪音、
尾气和极端天气，这些因素都可
能对他们的健康构成威胁。同
时，由于长时间站立，可能会患
上腰椎间盘突出或脊柱侧弯等
脊柱疾病，工作压力和情绪紧张
可能增加高血压和心血管疾病
的风险。建议民警辅警日常应
确保有足够的休息时间，避免过
度疲劳；通过定期健康检查，及
时发现并处理健康问题；均衡饮
食，适量补充营养，保持规律的
体育活动，有助于增强体质。

本次 2024 年度“温暖一
线 关爱健康”——医疗专家

“送健康”活动自8月23日起，

将在4个月时间内，深入我市
20余家单位，开展20场健康义
诊、10场健康知识讲座，活动范
围包含市总工会相关直属单位
企业、市区范围内相关单位企
业、新就业群体等，通过健康义
诊和健康讲座的形式，为广大劳
动者搭建一个健康平台，提高职
工的职业健康和疾病防治意
识。把“娘家人”贴心的服务送
到广大劳动者身边，让工会成为
关爱职工健康的家园。

市总工会、市卫健委、烟台传媒集团联合主办

医疗专家“送健康”活动走进市公安局高速交警支队

YMG全媒体记者 童佳怡 摄影报道
夏秋的烟台，是拍摄城市风景的最佳季节。
9日下午2:00，室外体感温度已达到33℃，背着“长枪短炮”的蒋

英轩来到莱山区新城北街的大坡旁，这是他今年的第十次“蹲守”。“画
面里总少一辆从路口经过的17路公交车，一定要车身带手绘的那辆，
这样整个画面才好看。”拍摄期间汗珠直冒，很快打湿了衣襟，他却专
注着照片的拍摄，手不停地按下快门，热对于他而言，就只是一个字。

1991年出生的蒋英轩，是一位平面
设计师，也是一位摄影爱好者，尤爱拍摄
城市风光。用他的话说，自己总想背着
相机到处跑，对摄影“就是有瘾”。

谈起如何跨入摄影的大门，蒋英轩
坦言，自己也是半路出家。2016年，不满
足于用手机拍摄来记录生活的他，入手
了自己人生的第一台相机——尼康

D5100，开启了自己的摄影之路。
“拿起相机，开始让我重新审视这座

生活的城市。”蒋英轩说，烟台有高楼大
厦，也有山川岛屿，于是他开始在山、海、
城之间穿梭，专注城市风光的拍摄。“尤
其喜欢用长焦，那种特有的空间压缩感，
让人震撼。”

从决定用相机记录城市那刻起，蒋
英轩便想让更多人看到烟台。同年，他
注册微博账号，取名“蓝里少年”开始分
享自己镜头下的烟台四季。

然而，在一张张美图的背后，是数不
清的汗水、坚守，还有执念和坚持。

蒋英轩回忆，2023年12月16日，漫
天的飞雪，他决定去开发区看看那座“孤
独的鲸”。

“我觉得只有在那种天气下，‘孤独

的鲸’才真的孤独，也会拍出烟台不一样
的雪景。”

说走就走，蒋英轩与朋友结伴，驾车
出发。由于风雪太大，原本仅需20分钟
的路程，开了2个多小时。“开到一半的时
候，雪已经大到看不清前面的路，但就没
想着调头回去。”蒋英轩称，为了拍到心
仪的照片，他们走走停停，硬是沿着海边
开到了目的地。

到达终点，摸出相机，蒋英轩疲惫全消，
熟练地架设好机位，装上设备，开始在风雪
中游走。后来，他心满意足地拍下了暴风雪
中的“大鲸鱼”和来看“鲸鱼”的人们。

“好事多磨，但拍到想拍的照片，一
切都很值得。”蒋英轩称，今年的冬天，他
还会在风雪天再去一次，希望能拍到满
意的照片。

将一张张照片分享在抖音、小红
书等社交平台上，蒋英轩拍摄的烟台

“靓照”，确实吸引了不少外地游客。
但他也发现，游客能带走烟台的

美酒美食，却带不走美景。怎样让游
客把“烟台”带回家？在前期的市场调
研中，蒋英轩发现，烟台的文创产品种
类观赏性一般，质量也参差不齐。于
是，他决定从城市文创产品“下手”，整
点城市文创“新花样”。

“我是设计师，也是城市记录者，
既然足够了解这座城市，就应该为家
乡的文旅出点力。”

蒋英轩设计的第一款文创产品
是插画版的“烟台山公园”冰箱贴。

“烟台因烟台山而得名，我决定从它
开始。”紧接着，朝阳街、所城里、渔人
码头、养马岛、孤独的鲸、三仙山、蓬
莱阁……烟台有名气的地标性建筑，
都变成了一件件可以“揣兜里”带走
的“小玩意儿”。

渐渐地，蒋英轩设计的文创产
品开始被认可，也吸引来了中国邮
政、大黑山岛甚至威海、天津、杭州
等城市的文创合作订单。但蒋英轩
还是会把更多心思，花在对烟台文
创产品的设计上。“毕竟，给烟台设
计100款文创，是我定下的小目标，
还没完成呢。”

蒋英轩是地道的烟台人，他坦言，拍
照片至今，烟台他还没拍够。在他眼里，
这座城市像是一本反复翻阅的书，早已熟
稔，却仍旧能不时地从缝隙中，窥见未知
与新鲜。

“烟台不仅有海，而且有像迎山路、
四马路等这样的很多老街巷，也值得去
看一看。”蒋英轩说，他很乐意在老城区

“探路”，寻找“出片”机位，让愿意记录
的人也来记录，让更多人看到“隐匿”于
高楼大厦下的“老烟台”。“当‘新旧’对
比，同时出现在一张照片时，城市在变
这四个字，特别具象化。”

蒋英轩拍摄的烟台，如今已有上
万张，但他依旧“乐此不疲”。“不同
时间、不同光线、不同心境下，就算

是同样的场景，也会拍出不一样的
感觉。”

“ 有 对 比 ，才 有 惊
喜。”蒋英轩说，他会继续
探索这座城市的“另一
面”，当好这座城市变迁
的见证者。

只为一张照片，纵使大雪纷飞也要出发

寻找新机位，发现烟台“另一面”

想让更多人来烟台


